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ASSEMBLEE GENERALE FINANCIERE 

DU DISTRICT DU CALVADOS 

 

Réunion du mardi 21 novembre 2023 à Hérouville St Clair 

                                     Procès-Verbal  

 

 

ALLOCUTION DU PRESIDENT  

 

Mesdames, Messieurs, 

 

Je remercie pour leur présence : 

Mr Pierre LERESTEUX, Président de la ligue de Normandie ; 

Mr Romain FERRET, Président de la Seine Maritime ; 

Mr Vincent DUBOURG, Présidents du district de la Manche ; 

Mr l’expert-comptable, Alexis ROUSSEAU ; 

Mr le commissaire aux comptes, Mr VICHARD Guillaume ; 

Mmes et Mrs les membres du Comité Directeur du CALVADOS ; 

Mmes les secrétaires et le personnel du District. 

 

Je vous présente les excuses de : 

Mr Marc ROUTIER, Président du district de l’EURE 

Mr Sébastien GOURDEL, Président du district de l’ORNE 

Vous êtes réunis pour la présentation et l’approbation des résultats financiers de l’exercice 

2022/2023 

 

 

Nombre de clubs convoqués 136  Nombre des voix 

convoquées 
832  

Nombre de clubs présents 80  
 

Nombre de pouvoirs 11  

Représentation totale des clubs 91  Nombre totale des voix 

présentes 
582  

 

Quorum 1/3 (33,33%) 45,33 Clubs Quorum 1/3 (33,33%) 277,31 Voix 
 

Nombre de clubs présents 58,82 %  
Nombre de pouvoirs 8,09 % 
 

Représentation totale des clubs 66,91 % Voix présentes 69,95 % 
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Le quorum étant atteint, je déclare l’assemblée ouverte. 

Je suis heureux de vous retrouver dans cette salle Blanchard, salle de notre copropriété mise à 

disposition pour organiser nos manifestations. 

Je vous demande d’observer 1 minute de silence afin d’avoir une pensée profonde pour nos 

amis du football qui nous ont quitté dernièrement. 

Je vais commencer cette assemblée générale en félicitant les clubs du Calvados qui se sont 

brillements qualifiés pour le 8éme tour de la coupe de France : Le petit poucet DOUVRES LA 

DELIVRANDE, l’AG CAEN, VILLERS HOULGATE, et le Stade Malherbe de CAEN. 

Encore une fois BRAVO !   

Félicitations au club de la Maladrerie, pour sa qualification en coupe Gambardella pour le 

prochain tour. 

La semaine dernière beaucoup d’entre vous ont eu le plaisir de visiter nos locaux rénovés dans 

leur intégralité. Cela devenait nécessaire car depuis leur acquisition en 1992, aucune rénovation 

n’avait été faite. 95 clubs se sont déplacés sur les deux créneaux du vendredi soir et samedi 

matin et je remercie les partenaires qui eux aussi ont participé à ce moment de rencontre et de 

visite. 

Certains clubs ont eu la chance de repartir avec un sac, un ballon, un jeu de chasubles et pour 

les plus chanceux, un jeu de maillots pour des équipes jeunes. 

Le district, votre maison du football, est prête pour vous accueillir dans des conditions parfaites.  

Le personnel va pouvoir travailler dans de meilleures conditions, nos bénévoles retrouvent la 

joie de venir accomplir leurs missions avec le sourire. 

Le district dispose désormais de deux salles de formation, avec écran et surtout le matériel de 

visioconférence qui permettra d’éviter de longs déplacements pour des auditions ou réunions. 

Je vous invite à aller mercredi, jeudi ou vendredi à Lisieux pour l’inauguration de la ligue de 

Normandie, chère à notre président, Pierre LERESTEUX. 

 

Quelques mots sur les effectifs : la situation est très satisfaisante car le nombre de licenciés 

continue sa progression. (Dernière statistiques 21 960 licencié(e)s). 

Chez les séniors la tendance est stable, nous ne perdons pas d’équipes et le nombre de licenciés 

est quasiment au niveau de la saison passée. Chez nos jeunes, une légère évolution en licenciés, 

quelques équipes supplémentaires, surtout en U18 car les districts ont récupéré les équipes B 

qui ne peuvent pas évoluer en championnat de ligue. 

Le duo, Pascal TANTALIN et Didier LECOSSU, sont très vigilants, surtout en cette période où à 

chaque moment les intempéries viennent perturber le bon déroulement des compétitions.  

Quant aux vétérans, catégorie qui voit son effectif de licenciés augmenter, le nombre d’équipes 

est stable. Cette catégorie vétérans, à priori créée pour jouer par plaisir, est surprenante par 

l’esprit qui règne, malheureusement trop souvent, sur les terrains. Un engagement parfois peu 

compatible avec l’objectif initial de cette catégorie : donner la possibilité à des joueurs de plus 

de 35 ans de continuer de se retrouver sur le terrain le dimanche matin dans un esprit amical, 

libre et convivial. 
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Je rappelle à l’occasion, un point très important : il est interdit de jouer une mi-temps avec les 

vétérans le matin et jouer une autre mi-temps avec une équipe sénior l’après-midi. Et pensez à 

votre responsabilité en cas d’accident. 

Le président, Michel ROUSSEAU et sa commission, font un remarquable travail pour le bon 

déroulement de cette compétition sans enjeu et qui devrait n’être que du foot plaisir. 

Le foot féminin continue son développement. Progression constante des équipes, seul petit 

bémol le développement du foot animation : avec nos techniciens, nous allons travailler pour 

renforcer ce secteur. 

La commission féminine accompagne les clubs dans leur développement et dans la gestion au 

quotidien de leurs difficultés comme les demandes de report de matchs. La Présidente, Anne 

Marie RABAUD et sa commission gèrent aussi le championnat inter-district qui a démarré la 

saison dernière et qui est en progression dans chaque district. 

La commission foot animation est celle qui voit augmenter sensiblement ses effectifs. 

Augmentation de licenciés qui entrainent une augmentation du nombre d’équipes. 

Que des choses positives pour la commission de Christian LANDEAU, qui effectue un travail 

considérable. 

La commission foot loisir de Christian VANTHUYNE, organise ses compétitions championnat et 

coupe sans problèmes. 

Le futsal est en grande difficulté dans notre district, le Président Thierry GRIEU avec sa 

commission, va devoir prendre son bâton de pèlerin pour aller motiver les clubs, mais aussi les 

collectivités qui souvent ne souhaitent pas mettre à disposition leurs gymnases pour le futsal, 

qui pour eux représente un risque de dégradation et d’incidents. 

La commission des arbitres que préside Dominique DE LA COTTE, commission qui gère toutes 

les désignations, en collaboration avec IR2F, met en place les formations, contrôle nos jeunes 

arbitres et organise des stages de remise à niveau. Beaucoup de travail pour cette commission. 

Je n’oublierai pas de parler en deux mots de la commission sportive et discipline qui ne chôme 

pas. Beaucoup trop de dossiers, parfois graves qui représente une charge de travail très 

importante, à la limite du supportable.  

La commission citoyenne, qui doit vous accompagner sur des situations qui pour vous sont 

devenues incontrôlables, va devoir intervenir le plus vite possible auprès des clubs qui le 

souhaitent ou qui nous sont signalés par les commissions juridiques. 

Un point sur la politique du district en matière de personnel : 

Nous avons recruté un jeune homme, ancien arbitre, qui dans le cadre de ses études de 

management et de développement en communication se verra confier pour un tiers environ de 

son temps de travail, une mission de rencontre avec les clubs sur le sujet de l’arbitrage.  Freddy 

FAUTREL, technicien en arbitrage de la ligue, nous a préparé un document de présentation de 

la fonction d’arbitre pour animer ses rencontres ; une première présentation au club de LIVAROT 

aura lieu le 8 décembre. 

L’objectif est de vous rencontrer avec l’ensemble de vos dirigeants, joueurs seniors, jeunes, 

féminines, pour vous présenter ce document très complet sur les perspectives de la mission 

des arbitres, acteur indispensable sans lequel notre sport n’existerait pas. Je compte sur vous 

présidents ou représentants pour nous solliciter très vite et nous viendrons avec plaisir vous 

rencontrer. 
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La LFA souhaiterait que les districts embauchent un CTDA :  plusieurs difficultés compliquent 

cette embauche, tout d’abord la charge financière pour le district qui ne peut être envisagée 

qu’avec l’aide de la LFA et la recherche d’un district ou deux voisins pour avoir un temps plein, 

car une mutualisation s’impose. 

je renouvelle tous mes remerciements à nos secrétaires administratives Sylviane ENEU et 

Johanne GOST qui galèrent avec les nouveaux logiciels de la FFF, peu opérationnels, et sources 

de nombreux disfonctionnements très pénalisants et agaçants. 

Merci également à Maxime BELIARDE, notre CTD DAP et ses deux jeunes collègues (Thomas 

et Hugo), qui l’accompagnent sur le foot à l’école, les plateaux du samedi et de nombreuses 

autres tâches. 

Merci à Léa HARDOUIN, Ianis DAVY et Christian PREVOST pour leur participation à l’organisation 

de cette Assemblée financière du district et pour tout le travail accompli au quotidien. 

Un grand merci à nos membres du comité directeur à qui je demande de venir me rejoindre, 

car comme vous le savez, c’est la dernière saison de notre mandat. Les prochaines élections 

pour la mandature 2024/2028 auront lieu le vendredi 5 juillet 2024 pour le district du Calvados. 

L’assemblée fédérale élective de la FFF aura lieu en décembre 2024 et l’assemblée élective de 

la ligue de Normandie aura lieu au minimum 1 mois avant la FFF, probablement en octobre. 

Dans le registre des félicitations je vais remettre avec Pierre LERESTEUX une médaille à Philippe 

TERRADE, né en 1954, entré au district en 2003 dans la commission d’appel et aujourd’hui, 

président de cette commission depuis le départ de notre regretté André ALIX. Philippe a aussi 

été membre du comité directeur de 2005 à 2008. 

Merci à vous tous bénévoles du football à qui j’adresse toute notre reconnaissance et notre 

gratitude. Je vous souhaite par avance de bonnes fêtes de fin d’année et une bonne deuxième 

partie de saison. 

Dans le cadre de cette assemblée, notre expert-comptable va vous présenter les comptes 

finalisés au 30 juin 2023. 

Mr ROUSSEAU fait la présentation chiffrée de l’exercice et les commentaires sur les faits 

significatifs : le district continue sa volonté de rigueur budgétaire, pour absorber les dépenses 

de rénovation des locaux et l’augmentation des charges du personnel. 

Le résultat net comptable est positif dans la continuité de l’exercice précédent. 
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OUI 554 

NON 10 

NON EXPRIME 18 

 

 

OUI 542 

NON 27 

NON EXPRIME 13 
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OUI 538 

NON 38 

NON EXPRIME 6 

 

 

OUI 503 

NON 073 

NON EXPRIME 006 
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OUI 523 

NON 047 

NON EXPRIME 012 

 

 
 

OUI 481 

NON 088 

NON EXPRIME 013 
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Ces différents votes ne font l’objet d’aucune intervention des clubs présents. 

 

Intervention du Président de ligue Mr Pierre LERESTEUX : 

Je constate que le district revient de loin, et avec une petite pointe d’humour, « les amendes 

payées par les clubs servent à quelque chose ».   

Je fais un bref retour sur mes 20 ans de présence à la tête de la Ligue de Normandie 

aujourd’hui, car comme vous le savez déjà, je ne me représenterai pas pour un prochain 

mandat.  

Je voudrais notamment mettre les clubs en garde sur les propositions de rémunération des 

présidents de district et de ligue. Cela va mettre en danger le football amateur, l’esprit 

bénévole qui doit l’animer et je suis formellement contre cette idée de rémunération. 

Comme l’a dit votre président Bertrand VOISIN, n’hésitez pas à venir visiter les locaux de la 

Ligue et son centre de formation lors des journées portes ouvertes et à l’inauguration. 

Je tiens encore à vous dire Merci, pour tout le travail que vous faîtes dans vos clubs avec vos 

équipes de bénévoles sans lesquelles notre sport si populaire n’existerait pas. Je vous 

souhaite également en avance, de bonnes fêtes de fin d’année, et une bonne fin de saison. 

N’ayant aucune question de la part des clubs, le président Bertrand VOISIN, président du 

district, clôture la séance et invite les clubs au verre de l’amitié. 

 

 

La Secrétaire, Le Président, 

 

 

M. LANEELLE B. VOISIN 


